# **VOCES DE CAMBIO**

N 10, año 5

Mes de octubre

Edición especial: Movimiento Estudiantil

> LOS ESTUDIANTES QUE CAMBIARON AL MUNDO

LO QUE TIENES QUE SABER DE MAYO FRANCES !!!

## REVUELO EN LAS AULAS: LA REVOLUCIÓN ESTUDIANTIL DE MAYO DEL '68

03/10/24

1968 fue el año que marcó a los movimientos estudiantiles, en ese año países como Francia, México y Alemania, los jóvenes mostraron desaprobar al sistema, rechazar a la autoridad.



### ¿CÓMO SE LLEVÓ A CABO LA MOVILIZACIÓN DE MAYO DEL 68 EN FRANCIA?

En 1968 se desencadenó una lucha contra la presión ejercida por el gobierno, los estudiantes universitarios junto a la clase obrera comenzaron a protestar contra los ideales reinantes en Francia. Una de las causas por las que ellos luchaban era el bien común, osea conseguir bienes y justicias para gente externa a ellos, el objetivo principal era acabar con las injusticias sociales del momento, como el imperialismo, autoritarismo y capitalismo. Estas protestas estuvieron relacionadas con las protestas internacionales contra la guerra de Estados Unidos en Vietnam

y otras consecuencias políticas y sociales de la Guerra Fría. La conexión con los movimientos internacionales, como las manifestaciones contra la guerra de Vietnam, es importante. Este conflicto no solo afectó a Estados Unidos, sino que se viralizó en todo el mundo generando una ola de activismo pacifista y antiimperialista. Los jóvenes se sentían cada vez más frustrados con el autoritarismo y la cancelación de sus voces, lo que alimentó el espíritu de revolución cultural.



Por otro lado, este movimiento también mostró un cambio generacional, los cambios estudiantes empezaron a cuestionar las normas y valores establecidos por sus padres, buscando formas distintas de vida. Las ideas del movimiento Mayo Francés no solo fue un llamado hacia las injusticias sociales, también representaban un llamado a la transformación cultural y la búsqueda de nuevas formas de convivencia. El Mayo Francés fue una de las huelgas generales más grande de la historia de Francia



Algunas de las causas de estas protestas son: gran crecimiento económico, guerra fría, revolución cubana, guerra vietnam, baja de sueldos, capitalismo, imperialismo v autoritarismo.

#### 27 de Mayo

Acuerdo de Grenelle subida de 35% de los salarios, Mínimo 10% salarios reales, se rechazó por los obreros.

#### 30 de Mayo

Discurso en la TV por Charles de Gaulle llamando a movilizarse contra el comunismo totalitario, protestas disminuyeron y perdieron intensidad, salieron protestas apoyando al gobierno. Las protestas de mayo del 68' lograron grandes cambios en la vida cotidiana para los franceses, ya que les dio paso a la libertad sexual y social, la educación igualitaria o el feminismo y todas fueron impulsadas como nunca antes. El mayo francés o mayo del 68' transformó las ideas y los valores morales, no hubo cambio en el poder o en el sistema, se logró un cambio en la vida universitaria con acciones casi espontáneas. Las ideas sobre libertad personal y derechos humanos siguieron evolucionando en Francia, influyendo en debates sobre la educación, género y diversidad cultural hasta el día de hoy.

## VOCES REBELDES: EL ECO ESTUDIANTIL DE LOS 80

03/10/24

El movimiento de estudiantes secundarios en Chile durante la década de los 80 fue crucial en la historia del país, marcado por la lucha contra la dictadura de Augusto Pinochet y la defensa de derechos importantes en el lado educativo. Este se caracterizó por su organización, sus demandas y su impacto en la sociedad Chilena. La violencia por parte del poder del estado fue dura, ya que muchos de los estudiantes sufrieron siendo perseguidos detenidos y hasta torturados, al igual su valentía inspiraron a los demás sectores de la sociedad a que se unan a la lucha por la justicia social y los derechos humanos.

En 1973, Chile sufrió un golpe de Estado que derribó al gobierno democráticamente elegido de Salvador Allende. La dictadura militar construyó un régimen autoritario que restringió libertades civiles, incluyendo el derecho a la educación. Durante los años 80, el descontento social aumentó debido a la represión política y las profundas desigualdades económicas.



### ¿COMO CREEN QUE LAS MOVILIZACIONES ESTUDIANTILES DE LOS AÑOS 80 HAN INFLUIDO EN LAS LUCHAS SOCIALES EN LA ACTUALIDAD EN CHILE?

La influencia de diferentes factores de las personas en su vida cotidiana es muy amplia. Por ejemplo, en el entorno social la cultura, la tecnología y la economía hacen un papel. La tecnología a hecho un gran cambio en la manera en la que trabajamos, estudiamos y sobretodo en la forma que nos comunicamos. Otra manera es por redes sociales que nos permite conectarnos con familiares y amigos en el mismo instante, al igual que nos puede jugar en contra por la salud mental si se usa con mucho exceso, además las condiciones económicas nos pueden afectar en cada decisión de cada día de uno, desde como ordenamos y planificamos nuestros tiempos hasta lo que llegamos a comprar.



Hoy en día, esas luchas si han influido en las actuales movilizaciones sociales al haber creado una cultura de conciencia social y activismo. los niños y jóvenes de hoy en día se enfocan y se inspiran en eso movimientos de el pasado para hacer y exigir cambios por partes como la salud, la educación y los derechos sociales. Además de eso, hay un representante de la organización y resistencia el cual se a transmitido a unas nuevas generaciones como muchísimos jóvenes y niños, lo que se a permitido a que las luchas de estos últimos tiempos sean mas distintas e inclusivas. Las movilizaciones actuales demuestran un llamado hacia la justicia social, igualdad y algún sistema más moderado, algo que

claramente dejó sus huellas marcadas en las luchas pasadas. Aparte, el gran uso de las redes sociales en general para comunicarse, organizarse y hablar sobre sus demandas es una muestra de como se a ido evolucionando el activismo desde aquel entonces.

Este movimiento sentó las bases para las futuras luchas sociales, llegando a demostrar que la juventud tiene un papel muy importante en la transformación social, El legado sigue inspirando a nuevas generaciones a hablar y luchar por un país más justo e inclusivo. En resumen, su compromiso y valentía fueron fundamentales para abrir puertas hacia la democracia en Chile.



## LA REBELIÓN ESTUDIANTIL QUE TRANSFORMÓ LA EDUCACIÓN EN CHILE

03/10/24



En 2006, el movimiento estudiantil chileno se denominó "Revolución Pingüina" y enfatizó las deficiencias del sistema educativo chileno. Más de 100.000 estudiantes se unieron a la protesta, exigiendo una mejor educación pública y el fin del derecho privado. Este evento es importante en la historia de la educación chilena y demuestra el poder de la participación pública para influir en la política y la sociedad. La presión de los estudiantes para presionar al Estado para que satisfaga estas necesidades es un testimonio de la capacidad de la sociedad civil para fomentar un cambio significativo. La Revolución Pingüina condujo a una revolución en la educación y enfatizó la importancia de la participación pública en el cambio social.

¿QUÉ IMPACTO TUVO LA "REVOLUCIÓN PINGÜINA" EN LA PERCEPCIÓN DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA EN CHILE Y CÓMO HA INFLUIDO EN MOVIMIENTOS SOCIALES POSTERIORES?

Este movimiento comenzó en abril-junio de 2006 y luego reapareció durante septiembre-octubre del mismo año. Más de 100.000 estudiantes de más de cien escuelas participaron en estas importantes manifestaciones derivadas en gran medida de la privatización de la educación, un hito importante en la cronología histórica de Chile. La demanda expresada por manifestantes era indiscutible: educación pública de calidad. En un rechazo a las políticas que apoyaban los esfuerzos de privatización, estos llamados crearon un revuelo dentro del país, y protestas muchos vieron cómo estas evolucionaron hasta convertirse en hitos de interés periodístico que llevaron a animadas conversaciones nacionales sobre accesibilidad educativa y derechos de los estudiantes.





Los estudiantes buscaban una mejor educación así reclamando por una mejor calidad de educación , una mejor infraestructura y la gratuidad. pero el darse cuenta que estos eran procesos muy largos que no se podían hacer de un día para otro también empezaron a pedir cosas más efectivas y a más corto plazo como la gratuidad en la psu, tener mejores planes escolares. esto lo iban pidiendo a través de manifestaciones comenzando en abril de ese año, después generaron mas marchas. Sin embargo, estas fueron fuertemente reprimidas y no obtenían una respuesta satisfactoria, por lo que al darse cuenta que la prensa no los estaban considerando de una manera seria los estudiantes decidieron comenzar a hacer tomas en los colegios y universidades comenzando por el instituto nacional

hasta llegar a un punto de tomarse una gran cantidad de colegios en chile, asi lograron ser considerados por

todos y lograr el cambio que tanto buscaban



La implicación de la democracia chilena estuvo significativamente influenciada por la participación de los estudiantes en lo que se conoce como la Revolución Pingüina. Esta acción sacó a la luz la esencia de la intervención ciudadana en las esferas de la política y la sociedad, provocando una conversación nacional sobre el mérito de la reforma educativa. Por lo tanto, la presión proveniente de los estudiantes contribuyó a obligar al Estado chileno a abordar las cuestiones planteadas y el civil ejerce poder para determinar cuáles deberían ser las prioridades del gobierno.



# JUNTOS POR LA EDUCACIÓN: ¡EL PODER ESTUDIANTIL EN ACCIÓN!

La movilización estudiantil de 2011 en Chile se estableció como un acontecimiento significativo en la lucha por la educación, convocando a estudiantes universitarios y de secundaria en una serie de manifestaciones a nivel nacional que pedían por "Educación gratuita y de calidad".





Las movilizaciones estudiantiles de 2011 también comparten características con la «Revolución Pingüina» de 2006, como la masividad y la diversidad de los estudiantes movilizados. Sin embargo, una diferencia clave que otorgó a 2011 un perfil único fue la existencia de múltiples organizaciones que representaban a los estudiantes, como la Asamblea Coordinadora de Estudiantes Secundarios (ACES). A diferencia de 2006, donde predominó un conjunto acotado de voceros, en 2011 hubo muchas personas y una estructura organizativa más amplia que permitió un diálogo más efectivo con las autoridades y una mayor difusión en los medios de comunicación.

Está bien que los estudiantes expresen sus necesidades y opiniones sobre el tema

educacional ,y me parece bien porque no todos tienen el dinero para poder pagar una universidad caro y creo que todos deberían tener la oportunidad de poder tener una educación buena y que no porque algo sea gratis sea malo , porque a veces se pierde a mucha gente inteligente que puede hacer cosas grandes en el futuro sólo por el simple hecho de que no pueden pagar un colegio bueno o una universidad buena.

En resumen, las movilizaciones estudiantiles de 2011 no solo cuestionaron las estructuras del sistema educativo chileno, sino que también dejaron una huella permanente en la conciencia social del país, abriendo la puerta a discusiones sobre equidad y acceso a la educación que todavía resuenan en la actualidad.

## ¿QUÉ MOTIVÓ LAS MANIFESTACIONES ESTUDIANTILES DE 2011 EN CHILE Y CUÁL FUE SU IMPACTO EN LA SOCIEDAD?

Este movimiento surgió por el descontento generalizado hacia un sistema educacional caracterizado por la alta participación del sector privado en la disminución del financiamiento estatal. En 2011, solo el 25% del sistema educativo era financiado por el Estado, lo que significaba que el 75% de los costos recaen sobre los estudiantes y sus creando familias. carga una desproporcionada para aquellos menores recursos. Este contexto desigualdad y falta de acceso justo a la educación propició un clima conflictividad social en Chile, en el que el movimiento estudiantil se convirtió en un actor protagónico. Las manifestaciones, que se caracterizaron por su alta masividad y diversidad, lograron atraer un amplio apoyo popular, con padres, profesores y otros ciudadanos uniéndose en busca de una educación más equitativa.

Aunque las reformas implementadas tras las movilizaciones no lograron satisfacer todas las expectativas de los estudiantes, sí se implementaron medidas que mejoraron las oportunidades educativas. Por ejemplo, se aumentó la matrícula en universidades públicas, becas se crearon nuevas implementaron gratuidad las universidades lo que facilitó el acceso a la educación para muchas familias, sobre todo a las con menos recursos.



## Cambios y continuidad

Aunque haya mejorado en muchos aspectos el sistema educativo en el mundo, que eso es por lo que luchan los estudiantes. aún tenemos problemas que continúan como; las demandas por una mejor educación pública gratuita y de calidad, continúa el espíritu de cuestionar la autoridad y desafiarlo. Aunque la capacidad de los estudiantes para unirse a demostrar este descontento es algo bueno que continúa, vemos que también sigue el problema de desigualdad momento de acceso a la educación, los planes de estudio no se han actualizado para reflejar las necesidades del siglo XXI, limitando la formación integral, los estudiantes aún no se sienten significativos totalmente en momento de participar, el mundo sigue una educación justa buscando equitativa





Sin embargo, es cierto que han surgido múltiples cambios a lo largo de los años gracias a los movimientos estudiantiles desde Mavo del 68' movimiento estudiantil de 2011. Han logrado cambios como: educación y mejor calidad de esta, unión de los estudiantes para luchar por sus derechos, se ha logrado la libertad en varios sentidos como en el sentido político, artístico, literatura, implementaron reformas etc. educativas, hubo un cambio en la conciencia social sobre los problemas que hay en el sistema educativo y muchos más cambios que han ayudado al mundo avanzar al momento de enseñar.



Movimiento

GL

PS

R

R

olc

JIIIIMUUND

C

EE

L

DOOS

T

## MOVIMIENTOS ESTUDIANTILES



Revolución

Encuentra en la sopa de letras las siguientes palabras:

Francia

Estudiantil

Cambio				Mundo				Voces				Justicia			
Е	Е	N	Α	0	Α	М	Ó	G	С	0	Е	0	N	L	R
N	Т	N	В	М	R	Α	Т	Е	0	С	С	R	V	С	R
С	С	Е	Α	I	F	R	А	N	С	I	А	С	0	С	Ó
0	Ó	D	М	С	0	Α	С	R	В	0	0	J	С	N	С
R	С	С	R	0	Е	F	Α	G	Α	P	U	L	Е	Е	В
L	L	I	0	I	V	N	S	Е	R	S	Е	Α	S	R	N
С	Α	Т	С	В	I	I	Т	G	Т	I	I	Е	S	С	0
Á	S	G	0	М	М	0	М	I	L	0	S	N	I	0	I
D	Г			Α.	Α.	NT.		-	т.	J	~	т		Б	

Е

Ó

OARNORRCE

A | E | G | I | E | G | I | P | R

UTSENER

ROM

I

EPP

тló

D

N

EOE

Е

AINIA

G

L

Т

Т

ALELALO

ORU

L

L

E

B

RV

VOCES DE CAMBIO

C

OIA

C

L

C

I

NA

N

C

E

ALTA COSTURA

Calle cualquiera 123, cualquier lugar

olclolc

(55)1234-5678

www.sitioincreible.com

hola@sitioincreible.com

